

# La Province de Québec

---

## Esquisse générale.

La province de Québec, après cent ans de domination anglaise, est restée terre française. Elle occupe dans le Canada, ou mieux dans l'Amérique du Nord, une situation spéciale. Elle a conservé le caractère religieux et national de sa première colonisation.

Au point de vue de la nationalité, la population de la province de Québec, en 1901, se divisait comme suit :

D'origine française .....	1,322,115
“ anglaise .....	114,710
“ irlandaise .....	114,842
“ écossaise .....	60,068
Autres .....	219,638
	<hr/>
	1,648,898

Au point de vue de la religion, les catholiques constituent l'immense majorité de la population de la Province; ils comprennent presque toute la population d'origine française et irlandaise :

Catholiques .....	1,429,260
Autres .....	219,638
	<hr/>
	1,648,898

Le vaste pays qui porte le nom modeste de “Province de Québec”, est grand comme la France et la Belgique réunies. Sa superficie couvre 347,000 miles, environ 360,000 kilomètres carrés. Elle s'étend sur les bords du fleuve Saint-Laurent et semble en accompagner le cours jusqu'aux grands lacs. Au